第 449 号



たがら



発行 平成29年1月31日 練馬区立田柄小学校 校長 清水 誠

http://www.tagara-e..nerima-tky.ed.jp

人は みんな誰でも ひとりでは生きていけないから・・・

副校長 工藤 智昭

先日、6年生が卒業に向けて取り組んでいる卒業文集の下書きを読ませてもらいました。その中で特に感心したことは、仲間(友達)や先生方への感謝の気持ちを表す児童が多かったことです。卒業文集となると6年間の思い出や将来に向けての思いなどが文章の中心となることが多いのですが、6年生の児童の多くが自分の成長と仲間(友達)や先生とのかかわり、そして感謝の気持ちを綴っていました。これを読んだ時、感心したのと同時に大変嬉しく思いました。

また、本号中面でも紹介している卒業記念もちつき大会では、振り返りの作文で児童は、「多くの地域の方々に支えられていることがわかりました。ありがとうございました。」や「ぼくたちの卒業を祝ってPTAの方々がもちつきの準備や作業してくれました。とても嬉しかったです。」など、地域の方々やPTAの方々、家族の皆さんに感謝の気持ちを表していました。

「ひとは みんな誰でも ひとりでは生きていけないから いつも 素敵な 友達と その手をつなぐのさ 悲しい時も 仲間がいれば つらくはない 苦 しい時も 仲間がいれば つらくはない」

これは、6年生が12月の学芸会で演じた劇「人間になりたがった猫」の挿入歌の一部です。この劇を通じて6年生は、多くの人とかかわり、信じ合い、助け合う大切さを全校児童に伝えました。この時、多くの人が6年生の演技に感動したのですが、前述の卒業文集や卒業記念もちつき大会の作文を読んでみて、改めて6年生の児童には仲間(友達)を大切にし、家族や地域の方々に感謝する気持ちが育っていると実感しました。その気持ちが演技に表れ、観ている人を感動させたのだと思います。

本校では、児童が様々な人とかかわる活動を行っています。異学年交流活動、幼稚園・保育園との交流、田柄中学校との交流、もちつき大会等地域の方々との交流、農業体験活動、障害者の方との交流、オリンピアンとの交流、モンゴル出身の方やケニア出身の方との交流など、年齢や国籍、経験や生活などが児童とは違った人たちとふれあい学ぶことで、人とかかわる素晴らしさを感じさせ、相手を大切にし、思いやり感謝する気持ちを育てています。

2月は今年度最後のふれあい月間です。また、年度末に向けて各学年ともいくつかの交流活動も予定されています。このふれあい月間や交流活動を通じて、本校の教育目標にある「なかよく助け合い 思いやりのある子ども」の育成に努めて参りたいと思います。

もちつき大会(1/14(土))

体育館で、「卒業記念もちつき大会」が開催されました。地域の伝統文化を子ども達に体験させ、お世話になった地域の方々に対する感謝の気持ちを育てる目的で、毎年本校で行われている行事です。

田柄小では、26年も前からこのもちつき大会が行われ、この地域の伝統的なつき方の「千本づき」を子ども達に伝えることがきっかけで始まりました。田柄の地域を愛し、後世に大切な伝統として受け継いでいこうという子ども達を育てたいという、地域の方々の熱意が込められた行事です。6年生も順番に杵を持たせてもらいました。自分達でついたつきたてのもちは、おしるこにしておいしくいただきました。卒業はまだ先のことですが、自分達の成長をお祝いしてくださっている地域の方々の思いをしっかりと感じ取ることができました。









クラブ見学会(3年)

1/2 0(金)に、3年生がクラブ見学をしました。クラブ活動は4年生以上が活動しています。11のクラブを順に見て回りました。どのクラブでも、クラブ長がどんな活動をしているか、どんなところが魅力なのかを説明していました。3年生は、上級生の話と活動を興味津々で見入っていました。2月のクラブ体験でどのクラブを体験するのか迷っていたり、絶対これと決めていたりと、どの子も4年生からのクラブ活動を楽しみにしている様子でした。上級生は、3年生の前でいつもより張り切って活動していました。他学年とも一緒に楽しく活動できる田柄っ子達です。

オリンピック・パラリンピック教育

オリンピアンとの交流活動

2月8日(水)3・4校時にオリンピック・パラリンピック教育の一環として、オリンピアン(オリンピックに出場経験のあるアスリート)をお招きして、児童との交流活動を行います。今回はバスケットボールの岩屋 睦子(いわや ちかこ)様を講師としてお招きし、バスケットボールの実演、バスケットボールを通じた児童との実技交流、講師の先生のお話等の内容を予定しています。3校時:5年生、



4 校時:6 年生を対象に行います。ご覧になりたい方は当日、体育館までお越しください。

講師の主なプロフィール:岩屋 睦子さん(旧姓 村上 睦子)

- ・1989 年にバスケットボールWリーグシャンソンVマジックに入団 シャンソンのリーグ 1 0 連覇に貢献
- ・1996年アトランタオリンピック出場(全日本代表)7位入賞





元気アップタイム

昨年度から始まった「たがら元気アップタイム」。週1回の取り 組みではありますが、毎回学校中のあちこちから子供達が楽しく運 動をする元気な声が聞こえてきます。元気アップタイムは、普段の 遊びや体育の学習ではなかなか取り組む機会のない遊びに触れる チャンスです。竹馬やフラフープ、すもう、ゴム跳び等、いつもと は違う遊びに新たな面白さを味わうことができます。また、ドッジ ビーや体つくり、リバーシ等みんなで協力して遊ぶことでクラスの 仲間と楽しく運動することができます。学年便りで毎月の取り組み についてお知らせしています。ご家庭でも話題にして、時々一緒に 遊んでみるのはいかがでしょうか。

交流学級

交流学年・学級の活動を通して、異学年児童相互の結びつきを深め、 協調性、積極性、豊かな情操を養うために年間 10 回程、交流学級を 行っています。

1年生&6年生、2年生&4年生、3年生&5年生という組み合わせで、各学級を2つに分け、高学年の企画に基づいて、中休みにドッジボール、おにごっこ、どろけい、大なわ、室内ゲーム等を行っています。毎回とても楽しく活動しています。





生活科(1年)



生活科では、「ふゆとともだちになろう」の学習で昔遊びを体験しました。 けん玉や木ごま、お手玉、かるたなどの遊びを友達と仲良く楽しみました。

けん玉で遊ぶことが初めての子は「難しい!」と言いながら、何度 も挑戦をしていました。得意な子が、初めて遊ぶ子に優しく教える姿 も見られました。2月には、近隣の幼稚園や保育園の園児との交流会 も計画しています。1年生のお兄さん、お姉さんとしての成長が感じ られました。

《2月の行事予定》

(と)りりずん		
2	木	児童集会 元気アップタイム
3	金	委員会活動 💮 👶 👶
6	月	全校朝会 避難訓練
7	火	新1年生入学説明会(14:30~図書室)
		安全指導
8	水	児童集会 オリ・パラ授業(5・6年)
9	木	社会科見学(5年) 元気アップタイム
		ユニセフ募金日
10	金	学校公開日 クラブ活動 学校保健委員会
		二分の一成人式(4年) ユニセフ募金日
11	土	建国記念の日
13	月	全校朝会
		図書ボランティア 9:30~11:30
15	水	研究会のため B 時程午前授業(下校 13:00)
16	木	体育朝会 元気アップタイム
17	金	クラブ活動
20	月	全校朝会 お別れスポーツ大会(5・6年)
		図書ボランティア 9:30~11:30
21	火	学校説明会 14:50~ PTA 総会 15:30~
22	水	馬頭琴授業(2年) 交流学級活動
23	木	音楽朝会 元気アップタイム
24	金	6年生を送る会 委員会活動
27	月	全校朝会 公害とエネルギー授業(5年)
		保護者会(4•5•6年)14:50~
28	火	田柄幼稚園との交流会(1年)
		保護者会(1・2・3年)14:50~

お知らせ

児童通学案内の渋谷俊美さんが都合により 退職されました。その代替として1月25日 (水)より、川上春清さんが勤務しています。 よろしくお願いいたします。

保護者会について

今年度最後の保護者会を下記の日程で行います。一年間のお子さんの成長や、進級、進学に向けての取組や心構えについて話し合います。お忙しいこととは存じますが、ご出席をお願いします。

2月27日(月)4年・5年・6年

14:50~ 各教室

2月28日(火)1年・2年・3年

14:50~ 各教室

学校説明会について

12月には、本校の教育活動に関するアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

下記の日程で、学校説明会を行います。今年度 の成果と課題をお伝えするとともに、平成29年 度の予定についてご説明いたします。ぜひ、ご出 席ください。

日時 2月21日(火)14:50~15:20

場所 体育館

内容 ・学校アンケートの結果について

- ・学校関係者評価について
- ・29年度の方向性について
- ・29年度の主な行事予定について

学校説明会に続き、PTA 総会を 15:30 より行い ます。

< 桜の木の伐採について >

学校だより12月号でもお知らせしましたが、桜の木の伐採の詳細が決まりました。腐朽空洞化率50%以上の木6本(校庭側5本、けやき前1本)の伐採作業を1/31(火)~2/3(金) 2/11(土)の5日間で行います。児童の安全には十分配慮してまいります。いろいろとご不便をおかけするとは思いますがご理解、ご協力の程よろしくお願いします。

2月の生活指導目標

「寒さに負けない体をつくろう」

寒い日が続きますが、田柄小の校庭からは外で元気に遊んでいる子供たちの声が聞こえてきます。休み時間には短なわの練習をする子も多く、なわとび月間への取組にも積極的な姿が見られます。外で元気に遊ぶことは、風邪やインフルエンザにかからない健康な体づくりにつながります。また、1月に元気アップチャレンジカードで取り組んだ「早寝、早起き、朝ごはん、運動・姿勢」の基本的生活習慣の定着は、体の免疫力を高める上でもとても大切です。引き続き、ご家庭での声掛け、ご協力をよろしくお願いいたします。